

Bericht der Verantwortlichen für die Lehrlingsausbildung

Der Bericht gliedert sich in die drei Teile KV-Ausbildung, Rückblick 2021/2022 und Ausblick 2022/2023.

KV-Ausbildung

Für das Schuljahr 2021/2022 wurden von den ausbildenden Gemeinden 74 Lernende sowie 2 WMS-Praktikanten zu den überbetrieblichen Kursen gemeldet. Die Zusammensetzung ist aus nachstehender Tabelle ersichtlich:

Lehrjahr	Lernende	Kurse
1	28	2 x 4 Tage
2	28	2 x 4 Tage
3	20	2 x 4 Tage
Total	74	24 Tage

Rückblick 2021/2022

Das Ergebnis der Lehrabschlussprüfung 2021 zeigte folgendes Bild:

	BL	CH
Prüfungen mündlich	5.1 (2019: 4.7)	5.0 (2019: 5.0)
Prüfungen schriftlich	4.6 (2019: 4.8)	4.6 (2019: 4.7)

Im Jahre 2020 fanden keine mündlichen und schriftlichen Branchenprüfungen statt. Die Noten basierten auf den Erfahrungswerten der ALS und PE:

Prüfungs-Experten

Es konnten zwei neue Prüfungsexperten rekrutiert werden. Diese haben im ersten Quartal den PEX-Kurs besucht. Es handelt sich dabei um Seraina Leu (Gemeinde Biel-Benken) und Marcel Müller (Gemeinde Reinach). Beide werden bei den mündlichen Prüfungen 2022 bereits eingesetzt.

Rücktritte / Eintritte bei den üK-Fachlehrkräften:

In Vorbereitung auf den Rücktritt von Thomas von Arx (Lausen) konnte Athina Schweizer (Lausen) beim üK «Bestattungen/Zivilstand/Bürgerrecht» teilnehmen und wird diesen ab dem Schuljahr 2022/2023 vollumfänglich übernehmen. Gleiches gilt für den üK «Der politische Einfluss auf die Verwaltung», dieser wird neu durch Birgit Kron (Leiterin Politik TCS) übernommen.

Der üK «Baugesuche etc.» wurde bisher von Andreas Neuenschwander (Lausen) durchgeführt. Er wird per 30.06.2022 als Fachreferent zurücktreten. Ab Schuljahr 2022/2023 wird der Kurs neu von Martin Senekowitsch (Lausen) übernommen.

Vielen Dank an Andreas Neuenschwander für seinen Einsatz zugunsten unserer Lernenden in den letzten Jahren. Im Weiteren danken wir aber auch allen unseren Fachlehrerinnen und -lehrern recht herzlich für ihren engagierten Einsatz.

Fachstelle Lehrlingswesen KV

Die Aufgaben der Fachstelle haben sich in den letzten Jahren stark verändert. Einzelne Arbeiten, welche in den Aufgabenbereich der Fachstelle gehören, konnten aus Kapazitätsgründen nicht wahrgenommen werden. Dazu gehört im Rahmen der Qualitätssicherung der Besuch einzelner überbetrieblicher Kurse, was im Prüfungsbericht der ov-ap angemerkt wurde.

Der Antrag der Lehrlingskommission für eine Pensenerhöhung um 10 % wurde deshalb vom Vorstand des Fachverbands bewilligt. Seit 01.01.2022 arbeitet Miriam Lindner (Reinach) neu 10 % als neue Mitarbeiterin für die Fachstelle.

Magglinger Lehrabschluss-Seminar in Magglingen

Nachdem pandemiebedingt in den letzten zwei Jahren auf das Lehrabschluss-Seminar in Magglingen verzichtet werden musste, konnte dieses Jahr das Seminar wieder im gewohnten Rahmen durchgeführt werden. Vom 30.03.2022 – 01.04.2022 wurden mit 19 Lernenden wieder schriftliche sowie mündliche Prüfungssimulationen geschult.

Zudem konnten wir auch wieder einen «Actionbound», eine Art Schnitzeljagd mit Fachfragen, durchführen, was wiederum grossen Anklang fand.

Ausblick Schuljahr 2022/2023

Im Sommer 2022 werden die letzten Lernenden nach Bivo 2016 ihre Ausbildung starten. Das Projekt Kaufleute 2023 läuft im Hintergrund. Zum Zeitpunkt der Berichterstattung ist noch sehr vieles unklar. Die Verantwortlichen gehen jedoch schon heute davon aus, dass gerade im Bereich der Berufsbildnerinnen und –bilder, der Fachlehrkräfte für die üK's und später dann auch für die Prüfungsexpertinnen und –experten ein grösserer Weiterbildungsbedarf besteht, um sie auf die sich abzeichnenden, markanten Neuerungen der BiVo 2023 erfolgreich vorbereiten zu können. Wir werden die Mitglieder des Fachverbandes jeweils zeitnahe informieren.

Eine personelle Veränderung zeichnet sich auch bei der Leitung des Bereichs Ausbildung des Gemeindefachverbandes ab. Auf Mitte 2022 wird hier Thomas von Arx die Verantwortung an Beat Thommen übergeben.

Thomas von Arx

Leiter Fachgruppe Ausbildung